

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil dari analisis data yang diperoleh dari 40 sampel mustahik yang diberikan dana zakat produktif oleh BAZNAS Kabupaten Pandeglang yang dijelaskan dalam analisis data yang terdapat pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

**1. Apakah ada pengaruh zakat produktif terhadap peningkatan usaha kecil mustahik pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang**

Dari hasil uji t diketahui bahwa ada pengaruh yang signifikan variabel Zakat Produktif (X) terhadap variabel Peningkatan Usaha Kecil Mustahik (Y). Hal ini dibuktikan dengan hasil perhitungan uji t sebesar 4,397, sedangkan pada  $t_{\text{tabel}}$  sebesar 2,02619 pada taraf signifikansi 5% yang berarti bahwa  $H_0$  di tolak dan  $H_1$  diterima. Sehingga dapat disimpulkan bahwa Zakat Produktif berpengaruh secara signifikan terhadap peningkatan usaha kecil mustahik.

**2. Seberapa besar pengaruh zakat produktif terhadap peningkatan usaha kecil mustahik pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang**

Berdasarkan Hasil Uji Koefisien Determinasi menjelaskan bahwa pengaruh zakat produktif terhadap peningkatan usaha kecil mustahik pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang sebesar 34% dan selebihnya yang 66% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti oleh peneliti seperti faktor pendapatan, penjualan, respon konsumen dan kapasitas peningkatan usaha.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian dan hasil analisis yang diperoleh, maka dapat disampaikan saran- saran sebagai berikut :

1. Potensi ZIS di Kabupaten Pandeglang sebenarnya cukup besar, apabila mereka menyalurkan zakatnya melalui BAZNAS Kabupaten Pandeglang akan terkumpul dana yang lebih besar bagi kemaslahatan umat. Oleh karena itu, harus ada kegiatan sosialisasi dan edukasi yang lebih efektif demi terwujudnya masyarakat sadar zakat.
2. Agar ZIS lebih berperan dalam meningkatkan taraf hidup dan perekonomian masyarakat, maka paradigma konsumsi sesaat harus diubah dengan cara memprioritaskan pembagian ZIS untuk kebutuhan yang bersifat produktif. Para mustahik juga bisa merasakan hasil keuntungan dan usahanya yang pada gilirannya ia bisa terangkat dari kemiskinan dan

sekaligus juga berubah fungsi dari mustahik menjadi muzakki.

3. Agar dana Zakat Produktif bisa berpengaruh besar dalam peningkatan usaha kecil, maka besaran dana zakat produktif yang disalurkan seharusnya ditambah dan diperbesar sehingga bisa berpengaruh signifikan dalam meningkatkan usaha kecilnya.